

Les Rikishi À Surveiller – Hatsu Basho 2008

Texte par Alexander Herrmann
Photos par Carolyn Todd

Avant que nous n'en venions à l'Hatsu 2008, considérons cette année 2008 dans sa globalité. De plus en plus de jeunes espoirs – à la fois Japonais et étrangers – revendiquent une place dans les rangs salariés. La vingtième année de l'ère Heisei sera sans aucun doute un tournant. Le tableau suivant compare les âges des sekitori de chaque banzuke de l'Hatsu dans les vingt dernières années. La date de référence est à chaque fois le shonichi.

Baptisons les sekitori concernés par les différentes colonnes les « jeunes loups » (<25 ans), les expérimentés (25-30 ans) et les « chevaux de retour » (>30 ans). Qu'apprenons nous de ce tableau ? Les premières années, 1992 et 1993, voyaient combattre un grand nombre de jeunes loups et peu de chevaux de retour, ce qui produisait une moyenne d'âge assez basse. D'un autre côté, les années 2003 et 2004 ont vu se produire beaucoup d'anciens et d'hommes expérimentés, avec par conséquent une moyenne d'âge plus élevée.

Ce sera différent l'an prochain. La catégorie intermédiaire sera la plus réduite de l'ère Heisei, à peine un quart des sekitori seront des

lutteurs expérimentés. Et en dépit du fait qu'un tiers des rikishi salariés seront des jeunes loups, la moyenne d'âge sera... moyenne. Pourquoi ? Il reste encore beaucoup de vieux chevaux de retour également. Au cours de la deuxième partie de l'année 2008, quatre oyakata atteindront l'âge de la retraite obligatoire, libérant par la même occasion leurs quatre toshiyori kabu. Cela pourrait encourager certains des plus vieux à prendre leur retraite de l'active pour s'attribuer l'une de ces rares pépites. Avec pour conséquence une baisse continue de la moyenne d'âge.

Malgré tous les espoirs à venir, les rikishi à surveiller de l'Hatsu 2008 seront cinq débutants en juryo.

Tochinoshin

Le compatriote de Kokkai disputera seulement son douzième basho, maezumo compris. Il n'a jamais enregistré un résultat inférieur à cinq victoires, même quand il a dû se retirer du Nagoya 2006 sur blessure.

Malheureusement, il n'a jamais non plus remporté de yusho. Le plus près qu'il en soit parvenu a été un kettei-sen en jonidan. Il est de loin le plus jeune des débutants, mais il sera quand même

quelqu'un avec qui il faudra compter, et il sera peut-être le plus dur à cuire parmi les cinq nouveaux compères de juryo. On croise les doigts pour lui.



Tochinoshin

Kimurayama

Si vous allez dans une heya et que vous vous présentez sous le patronyme de « Kimura Mamoru », il se pourrait bien que vous finissiez gyoji. Heureusement, la Kasugano beya n'a pas commis cette erreur, et accepté le garçon comme rikishi. Le do-beya de Tochinoshin a déjà deux basho de

	<u>Âge moy. sekitori</u>	<u>sekitori <25 ans</u>	<u>sekitori 25-30 ans</u>	<u>sekitori >30 ans</u>
1	1993 (26.10y)	1993 (.424)	2003 (.621)	2007 (.386)
2	1992 (26.30y)	1992 (.394)	2004 (.586)	2008 (.343)
3	1994 (27.08y)	2008 (.371)	1989 (.563)	2004/5 (.314)
...				
9	2008 (27.81y)			
...				
18	2002 (28.41y)	1989 (.156)	1996 (.409)	1994 (.197)
19	2004 (28.45y)	2004 (.100)	2007 (.343)	1992 (.167)
20	2003 (28.47y)	2003 (.091)	2008 (.286)	1993 (.152)



Kimurayama

plus que lui dans son mawashi, mais on peut encore le considérer comme un jeune talent. Il a atteint un palier en makushita et dû s'adapter dans cette division avant de poursuivre sa marche en avant. Après avoir mené la makushita et avoir subi une blessure en 2006, il est rapidement revenu sur l'avant-scène et a offert un 6-1 en novembre. Bonne chance, la Montagne Kimura !

Tamawashi

Le rikishi mongol a fait son entrée en maezumo il y a exactement quatre ans. Il ne s'est jamais fait remarquer pour des scores



Tamawashi

extraordinaires mais a fait son avancée pas à pas. En septembre il a remporté le yusho de makushita et s'est vu projeter jusqu'au rang de Ms2o, d'où il lui a suffi d'un 4-3 pour faire son entrée dans les rangs salariés. Il sera intéressant de voir s'il va poursuivre son avancée dans la hiérarchie. Lui et Tamaasuka pourraient bien devenir le nouveau duo de sekitori de la Kataonami beya dans quelques années.

Wakakoyu

L'ancien Yakigaya a reçu une partie du shikona de son shisho comme cadeau de promotion, ce qui mettra sans nul doute une certaine pression sur sa personne,



Wakakoyu

et il reste à savoir si cela ne sera pas de trop. Il est sur le circuit depuis un moment et son tableau de marche n'annonce pas grand chose de bon pour ses débuts en sekitori. Toutefois, il a gagné un yusho chez les minarai (à la différence de trois des cinq débutants) et il pourrait bénéficier d'une motivation supplémentaire car son camarade de heya, Katayama, n'est qu'à quelques rangs devant lui. Wakakoyu

pourrait devenir le heyagashira de l'Onomatsu beya s'il enregistre un bon résultat en janvier.

Kirinowaka

Il y a un an il semblait que lui et son camarade de heya Hakuba feraient ensemble leur entrée en juryo. Au final, seul Hakuba est alors devenu sekitori. Kirinowaka a lui fini par se reprendre et l'a



Kirinowaka

suivi en seconde division. Sa Michinoku beya possédera toujours trois rikishi dans cette division, mais ne sera pas un monstre d'importance, car Jumonji poursuit sa chute vers les makushita. Kirinowaka est le plus léger des cinq débutants et devra sans doute s'appuyer sur des manoeuvres à la Ama pour se maintenir.

Certaines des confrontations entre ces cinq lutteurs pourraient devenir à l'avenir des « rivalités éternelles ». Kimurayama et Kirinowaka se sont déjà rencontrés à cinq reprises, Tamawashi et Wakakoyu quatre fois. Chaque confrontation sauf une a été disputée. Voici leurs têtes-à-têtes dans leur intégralité. Les chiffres se lisent ainsi :

Combats gagnés-Combats perdus (Kyushu 2007 : O gagné; X perdu, N pas de rencontre).

	TO	KY	TA	WA	KW
TO	-	même heya	2-1 (O)	1-0 (N)	1-0 (O)
KY	même heya	-	0-1 (X)	0-0 (N)	3-2 (O)
TA	1-2 (X)	1-0 (O)	-	2-2 (O)	0-1 (X)
WA	0-1 (N)	0-0 (N)	2-2 (X)	-	0-2 (N)
KW	0-1 (X)	2-3 (X)	1-0 (O)	2-0 (N)	-